

降り積もる雪 そのとき市内は…

今冬、県内に強い寒気が流れ込んだ影響によつて、1月30日から市内では大雪となりました。市内平野部での積雪は、1月31日には78センチを記録。山間部では、2〜3メートルの積雪となりました。



立ち往生となった車両の列 (1月31日/国道8号田結付近)

1月30日(日)

▶ 敦賀市に大雪警報発表

1月31日(月)

- ▶ 国道8号(敦賀市田結~越前市塚原)通行止め(積雪により車両が取り残される)
- ▶ 北陸自動車道、国道476号も通行止め
- ▶ 市立小・中学校臨時休業(2月1日まで)
- ▶ 敦賀市雪害対策本部を設置、第1回雪害対策本部会議を開催(市役所)
- ▶ 炊き出しを実施(給食センターで敦賀市赤十字奉仕団と市職員が作業)
- ▶ 国道8号で渋滞車両に物資を配布(おにぎりとお茶1,200人分)
- ▶ 陸上自衛隊が国道8号で除雪を実施



第1回雪害対策本部会議 (1月31日/市役所)



1月30日深夜から31日午前中にかけて、平野部で約50センチ、山間部では1メートル以上の降雪となり、混乱に見舞われた市内。一刻も早く事態を回復させようと、皆が奔走しました。



渋滞車両への物資配布に出発 (1月31日/市役所)



渋滞車両の運転手におにぎりとお茶を配布 (1月31日/国道8号田結付近)



炊き出し (1月31日/給食センター)



自衛隊による除雪作業 (1月31日/国道8号田結付近)

ようやく降雪がおさまり、一時の混乱も徐々に落ち着き始めました。まちの人たちもほっと胸をなでおろし、家や周囲の除雪に動き出しました。

2月1日(火)

- ▶ 除雪・排雪を継続
- ▶ 松原グラウンド、金ヶ崎緑地に排雪場を開設

2月2日(水)

- ▶ 市立小・中学校再開
- ▶ 笙の川(三島橋左岸)に排雪場を開設
- ▶ 引き続き圧雪除去、歩道除雪、車道の拡幅除雪を実施



道路の除雪 (2月1日/木崎)



排雪場 (2月2日/松原グラウンド)

2月3日(木)

- ▶ 除雪・排雪を継続

2月4日(金)~7日(月)

- ▶ 除雪・排雪を継続
- ▶ 鞠山南ふ頭に排雪場を開設
- ▶ 一人暮らし高齢者宅等の玄関先の除雪を実施(ボランティア、市社会福祉協議会職員、市職員が延べ15世帯で実施)



ボランティア、職員らが一人暮らし高齢者宅前を除雪 (2月5日/新保)

2月10日(木)

- ▶ 「雪害対策本部」を「雪害対策連絡室」に切り替え、継続して対応

2月15日(火)

- ▶ 除雪に関する意見交換会を開催(防災センターで国・県、警察、消防、除雪委託業者らと交え、除雪に関する課題や今後の対応などを協議)



2日ぶりに学校再開
雪の上をみんなで下校
(2月2日/中央小)



生徒たちが協力して
学校の前を雪かき
(2月3日/気比高)



(2月3日/愛発)

今回の大雪では、交通網がまひするなど一時大変な状況となりましたが、皆が協力し合い、市内はいつもどおりの姿に戻りました。いつやってくるかわからない自然災害。今回の経験を、今後の活動に生かしていきます。

あたたかいメッセージをいただきました

帰りを待っている家族としては食べ物のことが心配でした。配給されたと聞いた時、涙が出るくらいありがたかったです。感謝しています。
(渋滞に巻き込まれた運転手の家族の方からのメール)

私は、新聞の記事を読みました。みんなにおにぎりを作って差し入れたことを知りました。(中略)きっと運転手さん全員、とってもうれしくて喜んでいただいていると思います。もしも立待地区がこのようなになったら、私もおにぎりを作ったり、助けたいと思います。
(たちまち 鯖江市立待小学校 4年生の児童から)

市民の皆さんへ ご協力ありがとうございました

市内各地での除雪・排雪作業にご協力いただき、ありがとうございました。また、今後雪が降った際にも、除雪・排雪を円滑に行うため、皆様のご理解とご協力をよろしくお願いいたします。